

Fecha: 02-09-2021

16.000 Pág.: 2 Tiraje: Cm2: 680,1 VPE: \$ 933.124 Medio: La Estrella de Valparaíso Lectoría: 82.502 La Estrella de Valparaíso Favorabilidad: Supl.: No Definida

Título: Explanada del mercado municipal se convierte en "plaza temporal"

Explanada del mercado municipal se convierte en "plaza temporal"

Proyecto piloto "Activación explanada mercado" funcionará entre el 6 y el 19 de septiembre y transformará la zona de estacionamientos aledaña al puente Mercado en un espacio para que la gente pueda quedarse en el barrio.



LA ONG ESPACIO LÚDICO EN PLENOS PREPARATIVOS

Priscilla Barrera Llanos priscilla.barrera@estrellavalpo.cl

contar de este lunes 6 de septiembre v hasta el 19, la explanada del Mercado Municipal de Viña se convertirá en un lugar de encuentro, con áreas de juegos, stands y espacios para promover que quienes acuden a esta zona comercial del sector oriente se queden y cuenten con un espacio para hacer una pausa y disfrutar de una oferta comercial y también cultural.

Se trata de un proyecto piloto impulsado por el municipio de Viña del Mar y el comercio popular del barrio oriente, quienes unidos a Ciudad Colaborativa, la UVM, la ONG Espacio Lúdico y otras entidades, postularon esta iniciativa para recuperar y reactivar esta zona de la ciudad siempre considerada el "patio trasero" de la ciudad.

"Este es un barrio que tiene mucha afluencia de público, un barrio popular, el barrio donde están los principales negocios mayoristas, entonces la idea era generar un espacio donde las personas puedan detenerse v descansar. Este es un piloto que se hace en el marco de un convenio con Ciudad Colaborativa y la municipalidad y que busca recuperar espacios para las personas", explicó Angela Escobar, encargada del Departamento de Provectos de la Secpla de Viña del Mar.

La profesional precisó que se trata de un piloto que comenzará el lunes 6 de septiembre y que se extenderá hasta el 19, tras lo cual la actividad será evaluada para decidir si se mantiene, se mejora o si el espacio se vuelve a su origen.

"La idea es que este piloto sirva como modelo de trabajo colaborativo y que este modelo de gestión de espacio se pueda hacer en otros lados de la ciudad".

PREPARATIVOS

Ayer el espacio originalmente destinado a zona de aparcamiento, fue cerrado para diseñar el espacio e iniciar el montaje. En el lugar habrá módulos de exposición, de venta, actividades culturales, zona de juegos para niños, mesas y sombrillas para que la gente pueda sentarse a descansar, etc.

Aleiandro Villarroel, presidente del comercio popular del barrio oriente manifestó la alegría que representa para los comerciantes del sector ver materializado un proyecto en el



LA INICIATIVA SURGE DE CIUDAD COLABORATIVA QUE HA PLANTEADO CÓMO OCUPAMOS LA CIUDAD EN PANDEMIA



ERIKA ZAMORA DEL POLLITO DE ORO APLAUDE LA INICIATIVA

que trabajaron por más de un año en miras de poder revitalizar el mercado y el barrio oriente.

"Oueremos que nuestro sector se revitalice. Siempre hemos sido como el patio trasero de Viña y eso hoy día tiene que cambiar. Somos cerca de 450 locales los que están desde la plaza de Viña hacia el oriente", precisó el dirigente.

Como organización el comercio popular podrá disponer de 6 stands. La idea, precisa, es que la gen-

te vaya y se quede. "Hoy día la gente viene se va. Somos el punto de abastecimiento, sabemos que somos el lugar más barato pero lamentablemente la gente no se queda porque no contamos con espacios de esparcimiento y

QUE CUENTE CON SEGURIDAD

Erika Zamora del local "El Pollito de Oro" con 62 años en el Mercado de Viña, está feliz con la iniciativa y espera que la plaza temporal funcione y cuente con mucha seguridad. "Me parece perfecto porque esto era caótico. Estoy contenta, es un cambio bueno, ojalá resulte y que cuente con seguridad permanente para que el espacio funcione. Me parece genial la idea, no todos están contentos pero creo que hay que adaptarse", comentó.

ahora sí lo tendremos", destacó Villarroel.

El dirigente reconoce que cuando recién postularon la iniciativa existía incredulidad entre los comerciantes dado que, según dijo, en 20 años nunca existió un cambio para el sector.

"La gente está feliz porque se está recuperando un espacio histórico, jamás hemos ocupado una explanada, no existe un espacio como éste en otro lado de la ciudad", acotó.

ESPACIO LÚDICO

Carolina Flores, de la ONG

Espacio Lúdico precisó que el contexto viene dado por la pandemia y cómo se planifica la vida social en las ciudades.

"Este proyecto está dentro de un contexto mayor de una organización de Espacio Lúdico en conjunto con municipalidades. Se llama Ciudad Colaborativa esta iniciativa y que principalmente busca tomarse espacios para los peatones, mejo-rar la calidad de vida dentro del contexto Covid y generar espacios de encuentro", precisó. O